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Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement  
de l’École de Monnoir tenue le 16 avril 2024 

ÉTAIENT PRÉSENTS :  

Membres de la direction : Vincent Laporte et Sophie Lambert 

Parents : Francis Massé-Morin, Josée Drouin, Elvis Mbou, Camille Thériault, Joëlle 
Boulanger 

Membres du personnel : Katy Galipeau, Marie-Josée Paré, Éric Simard, Lyne 
Touchette, Angélique Machado. 

Membre de la communauté : David Jourdain,  

1. Ouverture de l’assemblée à 18 h 34 

2. Adoption de l’ordre du jour Mme Josée Drouin et Mme Joelle Boulanger. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Nomination d’un. e secrétaire  
Mme Katy Galipeau accepte d’être la secrétaire pour la réunion et la prochaine. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 12 décembre 2023 proposé sans 
modification par M. Francis Massé-Morin et appuyé par Mme Camille Thériault: 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

5. Suivis au procès-verbal   

a. Plan d’action : Merci aux membres du CÉ qui ont pris le temps de compléter le 
Forms  

b. Photos : Les attentes du Conseil d’établissement ont été mentionnées au 
photographe. Les photos des élèves et de groupe seront encadrées plus serrées 
afin de mettre en valeur la ou les personnes et non le décor. Les dates des 
photos de l’an prochain seront les 29 et 30 octobre 2024. 

c. Sondage PEVR     
Il s’agit du même sondage depuis 2 ans. Certains pourcentages obtenus sont 
difficiles à interpréter. Il serait intéressant d’extraire les données de notre 
école par rapport aux données de l’ensemble des écoles primaires du CSS.  
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On note une corrélation entre l’augmentation des élèves qui se sentent bien et 
la diminution des élèves victimes d’intimidation. 

d. Vérification du contrat de traiteur Triangle du gourmet 
Certains parents et membres du personnel ont des réserves par rapport aux 
portions et qualités des assiettes. Le CSS met en garde d’une probable 
augmentation du tarif.  
Il faudra porter attention au prix des portions en recherchant plus de qualité. 
À vérifier par Vincent : les prix des compétiteurs. 
À vérifier par Sophie: les photos de assiettes d’autres écoles. 

6. Projet Éducatif 

a. Plan d’action 
Nous sommes dans le 3e déploiement du soutien aux apprentissages 
Le 3e déploiement a été jumelé avec la mesure du plan de rattrapage. 
Différentes formules ont été mises en place. Les objectifs du PÉ ont 
aussi guidé les moyens mis en place 

• 96.20 : L’équipe école est présentement consultée à propos des besoins en 
termes de catégories de personnel pour 2024-2025 et sera bientôt invitée à se 
prononcer en ce qui a trait aux besoins en formations et ateliers de 
perfectionnement et développement.  

• Exercices de priorisation 
Les résultats présentés aux enseignants et à l’équipe seront ensuite ciblés par le 
EHDAA 
Consultation aux membres du CÉ et équipe école.  

7. Parole au public Aucun 

8. Correspondance : Aucun 

9. Points de décision 

a. Adoption : Aucun 

b. Approbation 

i. Grille horaire 2023-2024 

ii. Grille Matière 

iii. Sorties scolaires 

1. Les Coulisses du Zoo 

2. Fort Débrouillard 

iv. Levée de fonds TPL : Les profits seront partagés également entre les 
classes d’un même niveau.  
Il serait préférable d’enlever sur la feuille de dons la suggestion de 
donner en fonction du nombre de mots réussis.  

v. Règles de fonctionnement : Le tarif sera changé au mois d’août à la suite 
des directives du ministère.  
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Le montant chargé aux parents en retard correspond aux salaires des 
2 éducatrices présentes selon leur échelon et calculé à taux et demi. Les 
Règles seront modifiées pour se lire « le salaire des éducatrices en 
présence à taux et demi » 
Journée pédago réajustée en août. 
Il est maintenant mentionné que le service de garde est fermé pendant 
la semaine de relâche. 

L’approbation des 5 points est proposée par Mme Joelle Boulanger et approuvée par 
M. Éric Simard 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

10. Consultation 

a. Critères de sélection de la direction d’établissement scolaire 
En huis clos, les critères ont été sélectionnés par les membres du Conseil 
d’établissement. 

11. Informations  

a. Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 
Besoin de cibler les endroits à améliorer, former, mettre en place ,réguler  
 
Dans un esprit de collaboration, un sous-comité sera formé avec deux parents 
du CÉ afin que, le 18 juin lors de l’adoption, ces parents aient déjà influencé le 
débat avec leur vision. 
Personnel 2 à 3 rencontres Parents : 2 à 3 rencontres aussi. 
Il est demandé que les documents de travail (13 mai) soit présentés au CÉ afin 
que les membres soient plus impliqués. Un point d’information sera ajouté au 
ODJ de l’an prochain afin de suivre le déploiement du plan de lutte. 
 

b. Code de vie 24-25  
La direction réfléchit à des changements au Code de vie. Un sondage sur 
l’utilisation et la satisfaction du code de vie par le personnel est en cours. Un 
arrimage avec le plan de lutte sera peut-être nécessaire.  
On souligne les inconvénients à avoir un code de vie intégré à l’agenda. 
 

c. Suivi du fond à destination spéciale 
En essai pour une première année, la campagne de financement des produits 
d’érable a rapporté 4900 $.  

L’école a reçu un don de 2000 $ de la députe provinciale Mme Audrey Bogemans 
dans le cadre du Programme de soutien à l’action bénévole.  

d. Travaux été 2024.  
Il n’y aura pas de réfection de la cour d’école en 2024. Ce sera en 2025. Des 
travaux seront effectués à la porte 6 à l’été 2024. La direction prévoit apporter 
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des améliorations dans des zones non affectées par les travaux de 2025. Des 
améliorations amovibles pourraient aussi être ajoutées.  

12. Parole au public : Aucun 

13. Parole à l’OPP : Aucun 

14. Paroles aux membres 

a. Comité de parents :  
Il y aura une nouvelle politique de transport pour 25-26. Elle touchera les 
parents séparés surtout et sera plus stricte au niveau de la sécurité.  
Conférence 30 avril : Valérie Morency et 7 mai Joel Dandurand (M. Survivor 
2022-2023).  
Une suggestion de campagne de financement est suggérée : que l’école ramasse 
les contenants consignés.  
Gala des Comités de parents : une maman de l’école St-Gérard a été nominée 
par les parents de notre CSS.  

b. Communauté 
L’information concernant les conférences pourraient être transmises aux 
Services des loisirs afin d’être partagées par les réseaux sociaux 

Demain le 17 et jeudi le 18 avril, la ville tient une campagne de sensibilisation à 
la sécurité. Les noms des personnes volontaires qui voudraient appuyer la 
prochaine campagne en septembre pourrait être transmis à la ville.   

Paroles au public est toujours en vigueur à l’Hôtel de ville. Deux questions ont 
été transmises au Conseil municipal. Elles étaient intéressantes et amènent 
d’autres réflexions aux élus. 

c. Service de garde (personnel de soutien) 

d. Personnel professionnel  
Mme Angélique Machado est la psychoéducatrice en poste depuis le 19 février 
dernier. Elle travaille 2 jours au Service complémentaire en adaptation scolaire 
et 3 jours à l’école.  

e. Personnel enseignant :  
La visite de M. Jourdain montrait ouverture à toutes les questions possibles. La 
publicité avait été partagée sur la page Facebook de l’école. Aucun courriel n’a 
été envoyé aux parents.  

Comme il est 8 h 38 : Il est proposé par Mme Josée Drouin et appuyé par M. Francis Massé-
Morin de continuer la réunion afin de discuter de tous les points prévus. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ CEDM24041605 
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15. Mot de la présidence 

M. Francis Massé-Morin demande si les membres du personnel ont des moments 
privilégiés qu’ils pourraient partager avec les membres du Conseil d’établissement.  

Sont soulignés :  

a. L’évènement de l’éclipse vu avec les élèves 

b. La visite de Simon Boudreau dans les classes 

c. L’activité de tire d’érable organisée par l’OPP 

d. La présentation aux parents des maquettes du système solaire par les classes 
de Mme Katy Galipeau et Mme Ioanna Duquette et des ponts par la classe de Mme 
Isabelle Brien 

e. L’activité de la boite de la scène marquante par la classe du Mme Myriam 
Gagnon 

f. Le mois des noirs qui a été souligné par les classes de Mme Myriam Gagnon et 
Mme Jessica Marcotte. Les élèves ont présenté un personnage sur lequel ils ont 
fait une recherche. Ils ont dessiné la moitié du visage alors que l’autre moitié 
était une photo 

g. L’arrivée de plus de personnes en soutien dans les classes dans le cadre du 
plan de rattrapage 

16. Mot de la direction 

La direction fait l’essai de tenir des soirées de travail sur certains dossiers. Avril et mai 
sont des moments de l’année tournés vers l’avenir. Le climat à l’école est très bon avec 
une belle équipe qui est prête à s’auto-bousculer, prendre des risques afin d’atteindre 
des objectifs de réussite.   

17. Autres points 

C’est la semaine de l’action bénévole : Félicitations aux membres du Conseil d’établis-
sement qui sont tous des bénévoles.  

18. Levée de l’assemblée 

À 20 h 45, il est proposé par Mme Marie-Josée Paré et appuyé par Mme Katy Galipeau de 
lever la séance. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

Le président, Francis Massé Morin, Le directeur, Vincent Laporte, 
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